

Paquete fiscal afectará a los contribuyentes (El Financiero 01/10/09)

Paquete fiscal afectará a los contribuyentes (El Financiero 01/10/09)(Jeanette Leyva Reus) Jueves, 1 de octubre de 2009 Las propuestas en materia de reformas al marco fiscal hechas por el gobierno federal, además de que afectarán aún más la competitividad del país en materia de impuestos con respecto a otros países miembros de la OCDE, son en muchos casos absurdas, ya que algunas se contraponen contra esquemas recientemente aprobados. El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) alertó de los riesgos que implican algunas de las propuestas hechas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en el paquete económico, como el de gravar de forma agresiva en 30 por ciento los ingresos por intereses de personas físicas. Esto, explicó Carlos Cárdenas, vicepresidente fiscal del IMCP, además deja en evidencia la falta de rumbo en materia de política económica del país, pues recordó que apenas hace unos meses se publicó un decreto para incentivar la repatriación de capitales, y ahora a los inversionistas que trajeron sus recursos al país se les dice que, a partir del 1 de enero de 2011, tendrán que pagar por ello. En el Código Fiscal de la Federación (CFF) también se propone que los accionistas de empresas tengan responsabilidad solidaria, sin importar si es minoritario, cuando la empresa tenga problemas fiscales, con lo cual, explicó, deja en estado de indefensión a una persona que adquiera vía bolsa alguna acción de una empresa, pues él no forma parte de los consejos administrativos. También criticó que los delitos fiscales que buscan incluir no tengan relación entre el delito y la pena que quieren aplicar. Ejemplificó que si una persona recibe un comprobante o factura apócrifa de parte de un proveedor, el contribuyente iría a la cárcel sin derecho a fianza. En el CFF, reconoció, existen muchas propuestas que pueden afectar a los contribuyentes, pero sobre todo al país, ya que lo hará menos competitivo y eso afectará la recaudación al generar un círculo vicioso. Al respecto, Luis Raúl Michel, vicepresidente general del IMCP, señaló que les preocupa que el país no cuente con un esquema fiscal competitivo.